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ACTA CONSEJO DE CAMPUS ORDINARIO N°6 -2023 

Miércoles 16 de mayo 2023 

14:40 horas 

 

 

 
Preside la reunión: directora general del Campus Los Ángeles, Dra. Helen Díaz Páez 

subdirector Académico y Estudiantil, Dr. Guillermo Pereira Cancino. 

Asisten: director Escuela de Ciencias y Tecnologías, Prof. Patricio Sandoval Urrea;  

Representante estudiantil: Alvaro Godoy Ortiz, presidente federación de estudiantes.  

Prof. Juan Francisco Oliva, jefe de carrera de Enfermería en representación de la Decana 

de enfermería, Dra. Vivian Jofré. 

Prof. Eugenio Figueroa, director Dpto. Didáctica, Currículo y Evaluación, en representación 

de la directora de Escuela Educación, Sra. Lorena Antileo. 

Puntos a tratar:  

• Aprobación de actas N°1, N°2 y N°3 Consejo Ordinario de Campus. 

• Presentación propuesta designación sala reuniones Pedro Rios Castillo. 

• Información protocolos y procedimientos académicos: convalidación asignaturas y 

funciones jefes de carrera. 

• Análisis liberación salas de clases como requerimiento para cumplir solicitudes 

levantas por espacio (Escuela Educación).  

• Varios 

Dra. Díaz, da inicio señalando que este consejo debería terminar a las 17:00 horas; ya que 

tiene compromisos en una actividad de ciencias naturales y biología, por eso el consejo se 

citó para las 14:30 horas, se agradece la participación.  

Hay un par de temas que debemos ir avanzando, se envio la tabla de este consejo y las 

actas anteriores que a la fecha no se ha recibido ningún comentario, modificaciones ni 

aportes, se dan por aprobadas las actas y la extraordinaria del mes de julio que se envio a 

todos y todas las directoras (es) de departamentos y jefes de carreras; tenemos a la fecha 

aprobadas el acta N°1, N°2 y N°3 del consejo de Campus que van a ser puestas como 

todas las anteriores en la página del Campus.  

Como breve cuenta de la Dirección, les puedo comentar que estamos participando de una 

agrupación que se llama el Consejo urbano de Los Angeles, participamos junto a la unidad 

de Vinculación con el Medio, donde nos unimos a INACAP, CChC, Municipalidad de Los 

Angeles, CMP y Diario La Tribuna y generamos distintas instancias, una de ellas fue las 

letras que están en la entrada de Los Ángeles, la cual es parte de las ideas que nacen de 

esta instancia; y este año levantamos un concurso de fotografía digital, que lo está 

difundiendo nuestra Unidad de Comunicaciones en nuestras redes sociales, el concurso a 
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sumado a mall Plaza que esta siendo parte de los patrocinadores y la idea del consejo 

urbano es ir aportando al reconocimiento de la identidad local, aportar al desarrollo de la 

ciudad y por lo tanto el concurso de fotografía digital tiene como lineamiento principal 

rescatar la identidad de los angelinos, por eso se llama revelando la ciudad.  Tiene tres 

categorías y los premios están indicado en las bases.  

Adicionalmente estamos en camino con lo que es el trabajo de DUPLAUSTRAL en relación 

con el Plan Maestro, a contar del 21 de agosto están programados distintos procesos 

participativos dentro de lo que es el plan maestro del Campus.   

El Plan maestro es un trabajo que viene desde hace mucho tiempo desarrollándose, en 

esta etapa durante el 2023 se ha licitado la elaboración de todo lo que corresponde a la 

maqueta y al diseño del nuevo Campus a una empresa de arquitectura. Ahora se encuentra 

trabajando DUPLAUSTRAL que es una empresa de Osorno, ellos tienen distintos hitos y 

etapas; por los tanto entre los primeros hitos esta el desarrollar un proceso participativo con 

nuestra comunidad interna, hemos indicado Jefaturas, Representantes de sindicatos, 

representantes de estudiantes y presidentes de centros de alumnos entre otros; también 

representantes del medio externo que reciban y acojan esta invitación. Esto tendrá dos 

etapas:  

• Focus Group: que será con nuestra comunidad interna, estan programados los 

lugares, los días y horas, Joaquín Vignolo, enviará las invitaciones. El llamado es a 

que participen la máxima cantidad de personas de los que han sido invitados, la 

empresa requiere levantar información sobre lo que espera y se requiere para el 

nuevo Campus.   

• Y la mirada con el medio externo es a través de entrevistas a los que también se 

les enviara invitación y esta incorporado el servicio de salud, la municipalidad, la 

directora provincial de educación entre otros, de tal manera que ellos puedan ir 

respondiendo y ayudando a la empresa a entender como nosotros nos vinculamos 

y respondemos los requerimientos.  

Y para hacer muy breve esta cuenta, también hemos estado participando en otras 

invitaciones que tiene que ver con el proceso de Acreditación Institucional, durante la 

primera semana de septiembre, tenemos entendido que será visitada la Institución por los 

pares evaluadores, han existido diversas instancias que la Universidad esta levantando, 

hubo un ejercicio en Consejo Académico con unos asesores en base a las posibles 

preguntas y el jueves 17 de agosto hay dos invitaciones, una en la mañana para lo que son 

autoridades y directivos fundamentalmente, con la Dirección de Desarrollo Estratégico  que 

vienen a indicarlos los lineamientos y entregarnos alguna información mas reciente sobre 

este proceso de acreditación institucional y en la tarde está invitada toda la comunidad, 

esperamos  que los estudiantes también puedan participar de tal manera que se pueda 

recibir toda la retroalimentación y resolver consultas.   

Lo último que les quiero comentar es que dentro de lo que es el trabajo por el Centro de 

Innovación e Investigación y Desarrollo del Campus, está programada una visita a distintos 

Centros y Distritos de Investigación a nivel país, principalmente las ciudades de Santiago, 

Viña del Mar y Valparaíso, la comitiva ya tiene su programa de trabajo y de visita, por 

nuestra parte se incorporará el Prof. Jonathan Guzman. El ha estado trabajando con los 

directores de Escuela directamente, recabando información para ir avanzando en dos vías 

una con el centro de investigación y por otro lado los requerimientos en los espacios para 
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la investigación, que son las áreas que la Rectoría nos ha planteado que debemos avanzar 

con premura por que vendrían a constituir las primeras construcciones en el predio 

Maquena.  

Antes de terminar, esta establecida la fecha del concierto de navidad, el que se realizará el 

21 de diciembre, con el apoyo de la Municipalidad de Los Angeles, en la plaza de armas 

como viene siendo parte de nuestra tradición.  

Dir. Pereira; señala que, en reunión del Consejo Académico del martes 08 de agosto, donde 

el único punto que trabajo fue en el “Taller Acreditación Institucional” donde se 

encontraba todo el equipo de docencia, donde se trabajó con simulaciones de preguntas. 

Durante la semana pasada, nos tocó asistir con la directora general como equipo directivo 

del Campus, donde el rector nos manifestaba que lo más importante para nuestra institución 

es lo que viene ahora, lo que es acreditación, sin dejar de lado el quehacer propio que 

tenemos cada uno. Debemos proyectarnos lograr la acreditación de los 7 años, para eso 

debemos prepararnos.  

Dra. Diaz, informa que se creo un grupo de teams donde se incorporó a los directores de 

escuela, departamentos y jefe de carrera de enfermería, en este se subió todo el material 

que corresponde al funcionamiento de la institución, donde se encuentran separados por 

carpetas, todos los protocolos, manuales, políticas y procedimientos de VRAEA que se 

encuentran vigentes, además el documento de la acreditación del año 2016 y el documento 

de autoevaluación actual.  

Realiza intervención, Alvaro Godoy; solicitando que favor lo incorporen al grupo de teams.  

Dra. Diaz, quisiera recalcar algo se nos aconsejó mucho no emitir comentarios que uno no 

este seguro, los pares se toman de eso. Lo que si es relevante es lo del MAQ y el SIAC se 

tiende a confundir y que en realidad al escuchar muchas siglas se tiende a perder, por lo 

tanto, tenemos mucho que estudiar.  

Felicitar a la Directora de Escuela, por la intervención que realizo en relación a identificar 

debilidades y el proceso de trabajo para abordar las debilidades, fue con bastante  

información, lo que mostraba que está muy tanto de lo que se ha desarrollado y que tiene 

un manejo de la información que esta incorporada en lo específico de infraestructura del 

Campus Los Angeles, información que está indicada en el anterior proceso de acreditación,  

su participación fue bastante activa, fue relevante y dio cuenta del interés  de un  trabajo de 

análisis que desarrollo muy arduo y con conocimiento. Asi que favor hacer llegar mis 

felicitaciones.  

Prof. Figueroa, con respecto a la difusión de información con los estudiantes la semana 

pasada se envio un instructivo con PPT para ser trabajado en las clases, considera que fue 

un poco apresurado, ya que se solicitó de un día para otro… pero se difundió la información 

a los profesores se les dio la facilidad para que se realizara en las primeras horas clases 

del día siguiente, sería bueno volver insistir en ello, es un material bastante importante que 

igual le sirve a los docentes, que no han participado en proceso de acreditación.  

Se dialoga sobre este tema.  

Prof. Sandoval, realiza intervención aludiendo a lo expuesto anteriormente, que tiene que 

ver con este recorrido que hará Prof. Jonathan Guzman a los centros de Innovación y de 

acuerdo a lo que se conversó en algún momento, es que se considere a la Escuela, para 
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estos mismos efectos dado a que tiene que ver con Ciencia y Tecnologia y en ese contexto 

mucho de lo que se puede aportar pasa por lo que tiene hoy día en la Escuela.  

Dra. Diaz, menciona que hay distintas etapas, en este primer recorrido de lo que van a 

hacer en los centros de Innovación, la mirada está relacionado con la mirada de que 

contienen en términos generales, es básicamente como están estructurados los espacios 

comunes, lo que será sectores prototipaje u otros tipos de elementos. Las personas 

asignadas para esta visita son Sr. Jorge Carpinelli, Prof. Jonathan Guzman, Arquitecto 

Asesor Urbanista, representante de la Dirección de Servicios, representante de Incuba y de 

IT, esta comitiva tiene esa mirada mas técnica, como se estructuran, las áreas específicas 

que sean travesarles y como están inserto dentro del espacio por la mirada arquitectónica.  

Lo que corresponde a lo interno, se ha conversado con Jonathan que se debe tener un 

trabajo con las Escuelas en especial la de Ciencia y Tecnología. Se conversará con 

Jonathan y Jorge si es posible incorporar a alguien más que pudiera ser de la escuela.  

Prof. Sandoval, el planteamiento pasa por lo siguiente es porque es la oportunidad que 

todos estos temas bajen y podamos mover a todos actores que participan y después no se 

encuentren con algo ya establecido.  

Dir. Diaz, señala que esto es relevante y que se le solicito a Prof. Jonathan que genere 

distintas reuniones con las Escuelas, partiendo la primera mirada con invitación más 

extensiva a los encargados de Investigación, investigadores y aquellos que estén disponible 

para incorporarse en nuevas áreas de investigación.  Según lo señalado por Jonathan el 

envio una encuesta, (me dejo una impresa) que difundió y esta a la espera que se responda.  

Se conversa sobre este tema.  

Dra. Diaz, realiza presentación para la denominación sala Pedro Rios Castillo (1969-

1972).  

Comienza señalando que dentro de la tabla esta el segundo punto que hace unos días atrás 

se realizo la presentación en el auditorio y se comentó que como Dirección se estaba 

levantando una propuesta de denominación de sala con el nombre de Pedro Rios Castillo, 

quien fue Director del Campus Los Angeles, entre los años 1969-1972, se informó que 

esta denominación tiene dos sentidos la propuesta por una parte surge con la idea de 

rescatar los orígenes del Campus y un segundo sentido que está relacionado a los 50 años 

del Golpe Militar y recordar a personas que hicieron contribuciones y está relacionada con 

estas acciones que sucedieron durante este periodo, en este sentido es que surge esta 

propuesta, para la denominación de una sala y que sería la antigua sala de reuniones de la 

Dirección ubicada en el Campus.   

Las denominaciones de espacio, tienen una forma cómo funcionan dentro de la Universidad 

esta se ajustan al Decreto 144 del año 2014; y establece que cuando se requiere o cuando 

existe una petición para denominar un espacio en honor algún integrante de la Comunidad 

académica que haya generado algún tipo de contribución a la Institución, puede surgir 

desde los  departamentos, desde la propia autoridad máxima de la repartición llámese en 

este caso la Dirección General en la facultad desde la decanatura, pero tiene que pasar 

hacer presentada y aprobadas por la instancia resolutoria de mayor jerarquía dentro de ese 

repartición en nuestro caso el Consejo de Campus. Adicionalmente a eso, el decreto 

también establece que una vez que se levanta una propuesta y que sea aprobada por la 

instancia máxima de esa repartición, debe llegar a Consejo Académico y si es ratificada se 
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genera la denominación de espacio en honor a una persona. Hay una parte del decreto que 

dice que puede ser incluso una potestad de la Rectoría y se podría hacer una denominación 

de un espacio que surge desde esa instancia.  

Esta presentación surge con estas dos ideas por una parte ir rescatando lo que es el origen 

de este Campus que se crea el año 1962, que tiene un origen que esta radicado en un 

Centro Educativo, que acoge este llamado de la comunidad de generar un espacio de 

educación en Los Angeles y que es transversal en la Universidad este símil que se incorpora 

el mundo político y privado, que generan un propuesta y buscan los recursos e instalan este 

espacio y que aquí hay actores claves que han sido parte como Sr. Virginio Gomez que era 

de Los Angeles.  

Se comienza con la presentación.  

• Año 1930: nace en Temuco, Pedro Rios Castillo. 

• Año 1953: egresado de la carrera de Ing. Comercial de la Universidad de Chile.  

• Año 1951: participa como investigador estadístico en el departamento de estudios 

del Banco Central.  

• Año 1952: se incorpora como investigador del Dpto. Planificación de la CORFO, y 

es el encargado de realizar los estudios del plan de desarrollo Agrícola y de 

Transporte. 

• Año 1953: es transferido al Dpto. Técnico Interamericano de cooperación agrícola.  

• Año 1954-1958: se desempeña en el Dpto. de cobre donde ingresa a honorarios y 

en el año 1957 al ser ganador de concurso ingresa a la planta de este departamento.  

• Año 1958 -1959: trabaja como experto en la Universidad de Buenos Aires, 

Argentina.  

• Año 1960: ingresa a trabajar como académico a la Universidad de Chile y en paralelo 

como profesor investigador.   

• Año 1963: es contratado por las Naciones Unidas y enviado a Paraguay.  

• Año 1963-1966: es contratado por el gobierno cubano y se va de asesor del ministro 

de comercio exterior.  

• Año 1964-1973: Integrante activo de las conferencias de las Naciones Unidas sobre 

comercio y desarrollo.  

• Año 1967: ingresa a trabajar en el Centro Educacional Bío Bío en Los Ángeles.  

• Año 1970: es designado por el presidente Salvador Allende, como Vice Presidente 

de la Junta de Desarrollo en donde su misión era trabajar por la Reforma Agrícola.  

• Año 1970: director Campus Los Angeles.  

• Año 1971: segunda vez designado como director del Campus. 

• Fallece en la ciudad de Temuco, tras el golpe militar el 02 de octubre de 1973.  
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La iniciativa de asignar esta sala de reuniones con el nombre de Dir. Pedro Rios Castillo, 

está siendo levantada por la Dirección del Campus, bajo el decreto N°144-2014 en su 

articulo N°3 letra D, donde indica que puede ser levantado por la autoridad sin que nazca 

de algunos de los departamentos.    

Se termina con la presentación. Se da la palabra para quien quiera realizar alguna pregunta.  

Prof. Figueroa: menciona que le sorprende la basta trayectoria de Dir. Pedro Rios, porque 

antes había leído sobre su rol en el Campus, no me imagine el tremendo currículum que él 

tenía.  

Se dialoga sobre la vida y trabajo Dr. Pedro Rios Castillo.  

Dr. Diaz, la etapa que continua es ver si se aprueba la propuesta de la designación de sala.  

 

Prof. Figueroa, independiente de que existan otros personajes destacados a nivel de la 

historia del Campus, considera que Pedro Ríos reúne las condiciones de sobra para que 

una sala, auditorio lleve su nombre, principalmente mi respuesta se orienta al rol que tuvo 

como académico independientemente de su ideología política de la lamentable forma de su 

partida, pero el dejo una huella que es innegable de acuerdo a la presentación que se ha 

hecho, considero que aprovechando la instancia de lo 50 años de la Conmemoración del 

Golpe de Estado, independiente de la ideología política, lo importante es dignificar el 

nombre de Pedro Rios entregando este humilde homenaje a lo que el hizo es un 

nombramiento muy merecido.   

Prof. Sandoval, quisiera realizar dos alcances en realidad, me voy a detener un poco porque 

voy recoger parte de lo que algunos integrantes de mi Escuela hay manifestado frente a 

esta socialización del nombre en lo particular, si viene cierto hay personas que hoy no están 

con nosotros en lo real,  también son merecedoras de un reconocimiento póstumo frente a 

lo que pudieron haber hecho en la Universidad  y quiero ser super explicito se que llego un 

mensaje a un grupo de whatsapp, donde una colega hizo mención a quien fuera Jefe 

Administrativo del Campus Srta. Pilar Lamana Abarzua, por mas de 40 años  que se dedicó 

al trabajo de la Universidad y creo que ella también es merecedora de algún reconocimiento 

en cuanto lo que puede ser un recuerdo  que significaría de algún espacio en particular del 

Campus, con esto no estoy poniendo en comparación uno con otro sino que quiero realzar 

que hay mas personas que merecen este reconocimiento por la trayectoria que tuvieron en 

el Campus.  

Frente a esto, de verdad agradezco la sutileza que tuviste en toda la información que 

pudiste recabar de Dr. Pedro Rios Castillo, porque a lo mejor fue un periodo corto, en el que 

él se pudo haber manifestado o haber visto el futuro, por la proyección que tuvo del Centro 

educacional es lo que estamos viviendo. En este contexto, voy a apoyar lo que estas 

presentando, por un asunto que siento que estas personas quedaron en el olvido por las 

circunstancias de aquel momento histórico, marcaron un poco las líneas de lo que tenemos 

como Campus Los Angeles.  

Pero quiero dejar en la mesa, que asi como este espacio u otro, se le quiere dar el espacio 

a Dr. Pedro Rios Castillo, debiera proponerse no sé qué estamento, porque si no lo hace la 

Dirección u otro estamento, lo voy a tratar de manifestar en la Escuela, para que se pueda 

dar este reconocimiento a una persona que la trayectoria que tuvo, marca gran parte de lo 
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que hoy día existe,  no es todo, ni pensar que toda la vida  fue un acierto, es la vida la que 

se deja ver;  en ese contexto agradezco una vez más lo que expusiste, reúne todas estas 

ideas lo que significa la Universidad, hay varios lasos que me llegan por lo personal, soy 

parte de aquellos técnicos forestales de la segunda generación cuando se reabre el año 

1991. En ese contexto bien valdría la pena, hacer ese mismo recorrido histórico esta 

recopilación de información por la persona que se manifiesta que en colectivo ha marcado 

mucho existe en el Campus Los Angeles.  

Pero acotándome ahora lo que significa ahora la votación, apoyo la moción que estas 

presentando.    

Dra. Diaz; señala que ella vio el mensaje que escribió una colega en el whatsapp del 

personal, y pensé harto antes de responder, porque esta puerta que se abre de reconocer 

los aportes de las personas es muy válida, de hecho, nos habíamos olvidados durante 

mucho tiempo. Como tu bien sabes, la propuesta para designar una sala en nombre Don 

Luis en vida se genero en este periodo y como siempre he dicho independiente de todo, la 

vida es de dulce y agraz, por lo que siempre hay que mirar las cosas con altura de miras, y 

en ese sentido lo leí y le comenté a la persona, pero no desanimando, al contrario, 

manifestando que es válido pensar en otros reconocimientos y dentro de nuestra 

comunidad también existe esa oportunidad, pensé que abrían más comentarios de apoyo, 

pero es comprensible al no ser medio oficial.  Dicho todo esto, las posibilidades siempre 

están abiertas y tenemos que acostumbrarnos a reconocer los aportes de las personas más 

allá de cualquier tipo de cercanía o distancia personal.  

Interviene el Prof. Figueroa; menciona que este es un excelente ejercicio para llevar a la 

práctica y por lo que entendí este tipo de iniciativa no debe siempre partir desde la Dirección 

puede ser desde los departamentos y las escuelas, esto implica un trabajo que realizaste 

de días de investigación y comunicación con personas y ese ejercicio con la Sra. Pilar, sería 

más factible hacerlo, ya que esta más vigente su partida, entonces hay que hacerlo y 

proponerlo.  

Prof. Oliva, antes de dar el voto, manifiesta que nace una oportunidad, que sería bastante 

interesante recuperar la memoria del Campus a través de un proyecto, como se esta 

creando el nuevo Campus, ese podría ser la base para poder establecer los nombres de 

las nuevas dependencias, donde habrá salas, edificios, dependencias y calles, seria una 

gran oportunidad para reconocer esa memoria.  Y se apoya desde la Facultada la 

nominación. 

Prof. Pereira, respecto al homenaje póstumo que se le quiere dar a Prof. Pedro Rios, 

destacar su formación académica en esos años, las gestiones que tiene con el medio, su 

trabajo en equipo, siempre teniendo la institución por delante. Sin lugar a duda mi voto es 

de aprobación.  

Por lo tanto, en base a lo anteriormente expuesto en relación denominación sala Pedro Rios 

Castillo, se aprueba la moción. 

 

Se da paso al siguiente punto: Información protocolos y procedimientos académicos: 

convalidación asignaturas y funciones jefes de carrera 

Dra. Diaz, para colocar en contexto, hemos tenido algunas situaciones de análisis de 
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convalidaciones de asignaturas, lo que nos ha llevado a la obligación de solicitar a 

Contraloría revisar los procedimientos de convalidaciones que se habían producido 

específicamente en la Escuela de Educación. Nosotros como Direccion de Campus 

consideramos que era necesario no dejarlo circunscrito a un proceso en particular, si no ver 

como estamos haciendo los procedimientos de las convalidaciones, que es una mirada mas 

extensiva. Tras revisar los procesos de convalidaciones, nos llego una carta que se 

compartirá a posterior a las autoridades donde nos dice “que necesitamos llevar protocolos 

bien definidos y que estamos incumpliendo,  por no tener establecidos los protocolos, 

bastante extensivos, bien definidos y que  nos permita asegurar el normal funcionamiento 

de esta instancias”, dicho eso conversamos con la subdirección que es quien le compete 

todo lo académico y llegamos a la mirada que requerimos hacer un proceso para  empezar 

a trabajar.  

La Subdirección hizo una revisión, un análisis de todos los procedimientos como se llevan 

a cabo, porque de aquí en adelante, asi como la Universidad ha ordenado todo, también 

debemos tener procedimientos claros para convalidaciones.    

Dir. Pereira realiza presentación de los protocolos de convalidación. 

Se dialoga sobre esta presentación.  

Dra. Diaz, señala que lo rescatable y mirando como una oportunidad de mejora es 

evidenciar cuales son los procedimientos, generar las instancias y que las Escuelas revisen 

los que son los reglamentos internos de docencia de pregrado, que hagan ese trabajo que 

viene pendiente desde hace mucho, que a estas alturas se hace completamente necesario. 

En conversación con el Subdirector, se vio la posibilidad de generar un diagrama de flujo o 

un sistema que permita indicar los pasos en forma muy concreta, para que independiente 

de quien asuma como autoridad quede siempre esta instancia, que te diga esto debe ir por 

esta línea, de tal manera que no nos confundamos; ya que muchas veces por resolver más 

rápido, o porque los profesores muchas veces no entregan a tiempo los informes y vienen 

las fechas de inscripción de asignaturas y esto afecta a los estudiantes, se aceleran los 

procesos. Sin embargo a la larga eso nos lleva a incumplir los procedimientos como 

corresponde, entonces la mirada es que trabajemos en esto, que la  escuela lo recoja y 

aborde, la versión larga que sería lo ideal que revisen todo el reglamento  y la versión corta 

circunscribirse a lo que es necesario los procesos  de convalidación, establecer uno 

concreto y valido con los porcentajes y si existe la apelación   pero si la oportunidad vino de 

los errores que se cometen en el camino, entonces ahora la oportunidad es aprender de los 

errores y establecer los procedimientos de la forma adecuada.  

Prof. Sandoval, a lo mejor sería bueno conciliar entre ambas escuelas, no verlo como 

escuelas separadas.   

Se termina con la presentación 

Dra. Diaz, agradece la presentación del Dr. Pereira; bueno yo creo que está claro, la idea 

fundamental es podamos avanzar, afinar el cumplimiento que son los procesos de 

convalidación.  

 

Dra. Diaz, se informa que se envio a todos incluso a Alvaro transformado en PDF los 

horarios de la semana de las salas de clases (tarea para las escuelas), en la reunión que 
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tuvimos con el Rector, la Vicerrectora y su equipo, se hicieron solicitudes y se planteó la 

posibilidad de generar, específicamente la Escuela de Educación, quería una sala para el 

magister, sala para trabajo del grupo de investigación.  Donde mi compromiso fue visualizar 

el uso de las salas, el horario que tienen actualmente las salas de clases y ver la posibilidad 

de que, si logramos hacer un uso mas eficiente de los espacios, es bastante probable que 

podamos llegar a tener las salas solicitadas. Es tarea para las escuelas y la facultad que 

miren la información entregada y se den cuenta de lo evidente, de la gran disponibilidad de 

los días viernes en la tarde, eso es lo primero que se detecta y llama la atención, si nosotros 

pudiéramos distribuir las asignaturas, es cien por ciento probable que liberamos una sala o 

quizás dos,  también hay espacios vacíos en horarios que no se entiende, salas que están 

desocupadas toda la tarde, debemos avanzar en una mejor distribución de los espacios, lo 

que hemos recibido de la Unidad de registro es que hay imposición por parte de las carreras 

para horario, y se argumenta que profesores que no llegan temprano o que no pueden en 

ese horario, que la hora de almuerzo se extiende…  en realidad hay muchos argumentos 

diferentes, la escuela de educación planteo que el viernes era día internado, de trabajo en 

los establecimientos, y lo dije y lo volveré a decir me hace mucho ruido que el día viernes 

sea trabajo en los establecimientos, cuando la mayor parte de los colegios sale temprano. 

Prof. Figueroa, menciona que las actividades de pasantía semanal que hacen los 

estudiantes no son todos los viernes, es una generación, porque nosotros tratamos de tener 

no a todos el mismo día; se insiste que es una generación que le corresponde el viernes y 

es media jornada de 08.00 a 13.00 horas, la tarde es normal de actividades académicas en 

la Universidad.  

Dra. Diaz, menciona que es por este motivo que la tarea es para los directores, porque lo 

que uno ve es que hay mal uso de los recursos, tenemos el viernes muchas o la mayor 

parte de las salas libre en la tarde y los viernes tenemos actividades por lo menos hasta las 

17:00 horas.  

Prof. Sandoval, señala que transmitirá esto con los directores de sus departamentos, que 

tiene que revisar esto, porque después recae todo en los jefes de carrera que hicieron los 

horarios, pero si hay indicación del director del departamento que un profesor no puede en 

tal día y hora, lo que hace el jefe de carrera es adaptar esa información a las horas 

disponibles, porque quien tiene que velar que los docentes vengan a trabajar es el director 

de departamento.  

Dra. Diaz, lo que nosotros esperamos es que ustedes con la evidencia de lo que esta 

entregado para este segundo semestre, revisen y que los directores de departamento que 

son los encargados de la distribución de las funciones de su personal puedan llegar a la 

liberación de espacios. Entonces, buscamos se revise y se analicen en el interior de las 

escuelas, visualizar que está pasando por que todos entendemos, que aquellos académicos 

que tienen jornada completa deberían estar trabajando cinco días a la semana, no aquel 

que viene por fracciones de jornada.  

Prof. Figueroa, ese ejercicio también hay que sociabilizar con los estudiantes esa 

información, por que ocurre que el estudiante también esta acostumbrado a una dinámica   

le cuesta entender que el horario parte a las 8:15 y termina a la 19.10 horas, que en algunos 

casos la franja central hay que ocuparla. Es un ejercicio en conjunto porque una cosa lleva 

a la otra, y de acuerdo con mi experiencia el retorno de la pandemia influyo en todo y 

finalmente fue un problema.  
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Dra. Diaz, yo le agregaría algo que tengo que mencionar los académicos no están todavía 

adscritos a las 40 horas, están con 44 horas aun, pero el resto del personal que se adscribió 

a las 40 horas tiene media hora o una hora máx. de colación, para que se puedan retirarse 

a la 17:00 horas y 17:30 horas.  

Prof. Sandoval, quisiera ser un poco majadero con esto, debemos romper un poco la 

historia, si no hacemos el cambio nosotros, nos seguimos quejando de lo mismo siempre 

que la gente no está, que está todo compilado en tres días y que los otros dos no hay nadie 

en el Campus, yo creo que es hora de ocuparnos de esto.  

Se continúa dialogando sobre este tema. 

Desde la dirección se entrega algunas informaciones. 

• Se revisará los lugares más críticos, donde se requiere más personal de servicios, 

en este caso los edificios. 

• Se aprueba la contratación de más guardias, para reforzar la vigilancia.  

• Se esta analizando la modificación de la caseta de los guardias por Av. Ricardo 

Vicuña.  

• Se esta tratando de instalar una jaula de bicicletas, sin sacrificar un estacionamiento 

o áreas verdes.  

Dr. Pereira, consulta si tienen algún varios y de no, se da terminado el Consejo.  

Prof. Oliva, informa que la Carrera de enfermería, se encuentra de aniversario y que se 

realizaran actividades en los tres Campus.  

Se da por terminado el consejo y se agradece la asistencia.  

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 


